

Conférence **Un public séduit** par **André Comte-Sponville**

RAPPEL

→ La Maison des savoirs a fait le plein pour accueillir le philosophe

Pour une "première" en la matière, ce fut un coup de maître. Comme une belle bouffée d'élévation de l'esprit et de la réflexion dans un climat qui ne brille pas toujours forcément par l'exigence du mieux et de la tolérance. La venue, vendredi à la Maison des savoirs, du philosophe André Comte-Sponville, invité par les animateurs du café philo et par Jean-Paul Colin, celui qui l'a créé voici quatre ans, restera, à coup sûr, dans les mémoires et les esprits de ceux qui ont eu l'envie et la chance d'assister à cette conférence. Des Agathois bien sûr, et pas forcément le même public que celui qui prise les habituelles programmations. Mais aussi des auditeurs venus des départements voisins, conscients que la présence à Agde d'un homme tel qu'André Comte-Sponville, constituait un événement à ne pas manquer.

Belle récompense pour le café philo d'Agde dont Jean-Paul Colin a, en préambule évoqué les activités pour mieux dire la complicité désormais existante entre ceux qui participent à ces réunions mensuelles sous le toit de la Maison des savoirs (la prochaine a lieu **demain** à 18 h 30 sur le thème de "L'objectivité") et la démarche philosophique d'André Comte-Sponville telle qu'elle s'est popularisée à travers ses chroniques et collabora-



Une Maison des savoirs comble pour recevoir André Comte-Sponville, d'abord accueilli par Jean-Paul Colin.

tions dans la presse écrite. Mais aussi dans une multitude d'interventions sur les plateaux de télévision, autant de participations qui, à chaque fois, par la clarté et la lucidité du propos, ont contribué à proposer une toute autre approche du philosophe, de sa place et son engagement au contact de la société du XXI^e siècle.

D'abord, lors de sa conférence sur le thème "Mondialisation et civilisations : quelles valeurs pour le XXI^e siècle?". Puis, dans un jeu de questions réponse avec le public, André Comte-Sponville a subtilement éclairé la position qui est la sienne. Celle d'un « *relati-*

visme sans appel » sur le rapport aux civilisations et aux cultures à travers l'histoire de cette planète, de son présent et de son avenir.

Une réflexion libre et sans ambiguïté sur le thème des civilisations à l'aube du XXI^e siècle

Séduisant alchimie du mot et de la pensée, n'excluant ni le trait d'humour ni l'implication dans les faits d'actualité, la plus proche, bousculant les

idées faciles, proposant plutôt qu'un conflit entre civilisations le constat d'un conflit entre celle, laïque et démocratique et celle de ceux qui veulent défendre leurs privilèges. Un plaidoyer brillant pour une mondialisation de l'esprit et de la tolérance et pour une fidélité (qui n'a rien à voir avec la nostalgie) à des valeurs immuables et un passé dont il ne faut pas faire table rase, sauf à sombrer dans la barbarie d'une mémoire perdue.

Limpide et de nature, non pas à convaincre absolument, mais à enrichir la réflexion. ●